

令和6年度 牡丹山小学校地域と学校のパートナーシップ

新潟市では、地域や社会全体で子どもの成長を支援するため、「地域と学校パートナーシップ事業」を行っています。牡丹山小学校でも地域教育コーディネーターが学校・PTA・地域のニーズを把握し、教育活動における地域人材の参画と協働を通して、学校と地域との関わりを深めることを重点に、地域と学校が協働できることを企画・実施しています。今年度は、地域の企業を子どもたちが訪ね、体験を通して学びを深めました。私たちはボランティア募集や広報活動を通して子どもたちの学びを支えています。

子どもたちは、ボランティアさんと実際に体験したり、講師の話の聞いたりすることによって、学習意欲の向上が図られるとともに、人とつながることに喜びを感じています。活動の一部を写真で紹介します。その他の内容は、下記までお問い合わせ下さい。

ボランティア支援活動
のべ 160回
のべ 754人
(登下校見守り以外) 2月4日現在
・ボランティア登録は常時受け付けています。
・募集方法は仕事の内容や募集人数により回覧板・お便り・直接連絡等、様々です。

4月

1年生が、新しい環境の中で、自ら考えて行動できるように、朝の準備と給食当番を補助してもらいました。靴箱や教室の場所、荷物の整理のやり方を教えてもらい、笑顔で1日をスタート出来ました。

教室を教えてください



よく確認してね



5年生・6年生は先生から手順などを聞き、製作にとりかかります。分からなくなったらボランティアさんにも助けてもらいます。



5年生はランチョンマット



6年生はナップサックを作りました。

10月

入学式の翌日から数日間、地域の方に付き添ってもらい下校しました。安全確認や横断のタイミングなどを教えてもらいました。

鎌を使って稲刈りをする5年生は、農作業の大変さと収穫の喜びを感じていました。おいしいお米が出来ました。



地域の<ぼたんの会>の皆さんに、理科園の除草と耕起をしてもらい、フカフカの畑になりました。



1年生の体験型安全教室で、登下校時の危険回避を学びました。

9月



自然を大切にね



羽根つき楽しいね



九九かんべきだね



稲刈りするよ



きもちいいよ～

6月・7月



きれいな色の落ち葉あったよ

1年生は、公園などで秋を感じながら、色づいた落ち葉やドングリを集めました。色々な種類のドングリや落ち葉でネイチャーゲームをして楽しみました。

11月

こ、腰がいたい



おいしい～



猛暑の中、安全なプール授業になるように皆さん真剣です。職員と一緒に、水中やプールサイドの監視・体調チェック・トイレの付き添い・場合によっては用具準備・先生が教室に戻るまで着替え補助など様々な事をお願いしました。

5年生は、寺山公園の近くの学校田で田植えをしました。大半が初めての田植えだったので土の感触や「これが米になるの!？」と苗の細さに驚く声が響きました。

地域の方と一緒に笹団子を作りました。笹を巻くのが難しくて何度も教えてもらいました。

地域教育コーディネーター
目黒まり子 三膳由華
専用電話 090-5556-5393
botanyama.es.partner@docomo.ne.jp